

**Ergebnisse dritte Jugendkonferenz am 25.10.2016 im Friedrichsbau;  
Diskussion****I. Sachverhalt:**

Bereits zum zweiten Mal lud der Jugendrat der Stadt Bühl in Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung, Fachbereich Bildung, Kultur und Generationen, Jugendliche zwischen 14 und 20 Jahren in den Friedrichsbau zur Jugendkonferenz ein. Insgesamt handelte es sich um die dritte Jugendkonferenz in Bühl. Bei der ersten Konferenz im Jahr 2014 wurden die Weichen für den Jugendrat gestellt.

Die Jugendlichen wurden über die weiterführenden Schulen in Bühl eingeladen, wobei jedoch auch die Möglichkeit für Bühler Schüler, die eine auswärtige Schule besuchen, bestand, an der Konferenz teilzunehmen.

Insgesamt hatte der Jugendrat vier Themenbereiche zur Diskussion gestellt:

1. Schule
2. Leben in Bühl
3. Veranstaltungen
4. Wahl zum Jugendrat 2017

Anregungen der Jugendlichen zu den einzelnen Themenfelder:

**1. Schule**

- Verbesserung der Räumlichkeiten (u. a.)
  - Sanierung der Sanitäreinrichtungen in der Bachschlosshalle
  - Weitere Verbesserung der Klassenzimmerausstattungen
  - Einrichtung weiterer Aktivräume für die Ganztagschulen
  - Überdachte Sitzmöglichkeiten
- Medien
  - Weitere Verbesserung der Medienausstattungen
- Ganztageschule
  - Weitere Verbesserung der Menüauswahl
  - kostenloses Obst
  - Getränkeautomat
  - zusätzliche Nachmittagsangebote/AGs
- bessere Zusammenarbeit zwischen SMV und Jugendrat
  - Jugendräte besuchen die SMV

**2. Leben in Bühl**

- Freizeit
  - Ausbau von Sportplätzen
  - Ausbau des Schwimmbades mit Rutsche im Hallenbad und zusätzliche Tischtennisplatten
  - Jugendcafé in der Innenstadt
- Verkehr
  - Fahrradparkplätze sollen überdacht und überwacht werden
  - Ausbau von mehr Kreiseln
  - Busverbindungen sollen mehr als nur stündlich fahren
- Öffentlicher Raum
  - mehr Mülleimer
  - Ausbau von W-LAN am Bahnhof und Rathaus
  - Sicherheit, mehr Polizeipräsenz und Kameras am Bahnhof

### 3. Veranstaltungen

- Ideensammlung
  - 15 Jahre Komm
  - Feste/Festivals
  - Konzerte (Hip Hop, Rap)
  - Sporttag (Wettkämpfe)
  - Zockerevents (Messen, LAN Partys )
  - Streetfoodfestival (Konzerte/Streetart)
  - Disco
  - Workshops (Theater/Musical)

### 4. Wahl zum Jugendrat 2017

- Wahlwerbung
  - Plakate
  - über Lehrer
  - durch die Klassen gehen
  - SMV
- Ablauf der Wahl
  - Anzahl der Jugendräte der Schulgröße anpassen
- Bekanntgabe der Bewerber
  - durch die Klassen gehen
  - über SMV
  - Schulhomepage
  - Wahlplakate

Eine stete Verbesserung und Modernisierung der schulischen Ausstattungen ist auch ein großes Anliegen der Schulleiter, des Gemeinderates und der Stadt Bühl als Schulträger. So wurden, trotz der schwierigen Haushaltslage, in den vergangenen Jahren durchschnittlich rd. 100.000,-- € pro Jahr in die Modernisierung der Ausstattung an den weiterführenden Schulen investiert; die sukzessive Modernisierung wird fortgeführt.

Dem Anliegen des Jugendrats folgend, hat sich das Windeck-Gymnasium bereits für das Schulfruchtprogramm des Landes Baden- Württemberg beworben.

Weitere Wünsche, insbesondere die Gestaltung der Nachmittagsangebote der Ganztageschulen, werden im Rahmen der anstehenden Frühjahreskonferenz der Bühler Schulleiter und Schulsozialarbeiter thematisiert.

Die Anschaffung von zusätzlichen Tischtennisplatten im Bühler Schwimmbad bzw. an Bühler Schulen wird realisiert.

Die mögliche Implementierung eines Jugend-/Schülercafés wird im Rahmen des städtebaulichen Ideenwettbewerbs „Campus Bühl“ erörtert.

Der Wunsch nach freiem W-LAN in der Innenstadt ist seit Jahresende realisiert. Es ist vorgesehen, die vom Jugendrat geäußerten Anliegen zur Sicherheit mit Vertretern der Polizei und Ortpolizeibehörde zu thematisieren.

Der Jugendrat wird in der Sitzung noch einmal kurz seine Anliegen vorstellen und diese mit dem Gemeinderat diskutieren.

## **II. Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat nimmt die Ergebnisse der Jugendkonferenz 2016 zur Kenntnis.

<b>Beratungsergebnis Abstimmung/Wahl</b>			<b>laut Beschlussvorschlag</b>	<b>Abweichender Beschluss</b>
Ja	Nein	Enthalten		